

# Hacienda debe garantizar superávit, pese a ingresos bajos

■ La calificadora *Fitch Ratings* advirtió que es necesario evitar un endeudamiento mayor en el Paquete Económico 2017

**D**e cara a la presentación del paquete económico para 2017, la calificadora *Fitch Ratings* advirtió que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) debe incluir mecanismos enfocados a garantizar que durante el siguiente ejercicio fiscal se alcance un superávit primario,

a pesar de la restricción de ingresos que podría enfrentar el erario.

En este sentido, Alejandro García, director de instituciones financieras de América Latina de la agencia, recordó que en julio pasado la firma ratificó la nota soberana de México en BBB+ con perspectiva estable, al considerar que son relativamente bajos los

riesgos de un potencial cambio en cualquier dirección.

“El resultado de esto fue que el balance de factores positivos y negativos sigue relativamente consistente y que los riesgos de un potencial cambio en cualquier dirección son relativamente bajos”, comentó.

VEA: PAQUETE... 4A



*FITCH RATINGS* reconoció que si en el paquete económico para 2017 no se aborda debidamente la situación fiscal, la deuda seguirá al alza y se colocará en niveles relativamente elevados.

# Paquete económico debe incluir mecanismos para revertir la deuda

Sin embargo, advirtió que se debe monitorear la tendencia que reporta el déficit fiscal, pues de mantenerse al alza podría comenzar a tener repercusiones en el tamaño o nivel de endeudamiento del Gobierno. Por ello, insistió en la necesidad de que la propuesta de paquete económico para 2017 (que deberá presentar el gobierno esta semana al Congreso de la Unión), incluya mecanismos para revertir la deuda que registra el sector público.

“Por eso va a ser muy importante conocer el paquete económico, ver si efectivamente viene compuesto, porque tiene una orientación de ser austero en lo relativo al gasto, como para que se pretenda un déficit fiscal relativamente moderado; sí ese es el caso, debiéramos seguir sintiéndonos cómodos con el actual nivel de déficit fiscal”, señaló el analista.

En conferencia de prensa, dijo

que en el caso de que dentro del paquete económico para 2017 y en el resto de las políticas económicas no sea abordada debidamente la situación fiscal y por lo tanto la deuda siga al alza y se coloque en niveles relativamente elevados, entonces “eso habrá que revisarlo en su momento”.

Respeto al sistema financiero en México, la directora de Instituciones Financieras de Fitch en

México, Verónica Chau Rodríguez, dijo que dicho sector se mantiene altos niveles de capitalización y una rentabilidad adecuada, por lo cual se prevé que este año y en 2017 el crédito bancario crezca entre 12 y 14 por ciento.

En ese sentido, la calificadora internacional de riesgo crediticio precisó que la perspectiva de la calificación de la banca mexicana se mantiene estable, pues si

bien la colocación de financiamiento sigue creciendo a tasas de dos dígitos, su penetración aún es baja, pues sólo representa 33.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

Finalmente, dijo que, si bien la banca ha resistido diferentes eventos económicos en el pasado, como la crisis de las “vivienderas”, no necesariamente ha mejorado su desempeño.